

## Projet de Procès verbal de la réunion Risquer Moins Liège – 21/01/2021 – VISIO ZOOM

---

Présents : Ulysse (CapFly), Florence (Alfa), Sabrina (CLAJ), Hélène (NADJA), Mégane (Sg5), Manon (Ville de Liège), Jodie (invitée AVAT), Frédéric (Rélia) et A-Lise (AD et Alfa)

Rédaction : A-Lise

---

### **Première réunion de l'année 2021** : Bonne et heureuse année à tous !

Cette année se verra un peu chamboulée pour le réseau RM Lg car Frédéric annonce une diminution de son temps de travail à la PFPLg. D'un temps plein, il passe à 6/10ème ETP. Aussi, un remaniement des tâches va devoir s'effectuer au sien de notre « collectif ».

Concernant Nadja, nous apprenons deux bonnes nouvelles. La première étant qu'un petit temps de travail à été dévolu à Hélène et un accord au sein de leur équipe lui permet d'allouer ce temps, notamment à la PartyBox. La deuxième étant la grossesse d'Hélène, fortement engagée sur certain aspect du projet, qui devrait l'écarter du milieu de travail à partir du mois de mai 2021. Tenons donc compte de ces informations pour la suite ;-)

### **Répartition des tâches RM :**

**Fred** va communiquer via la mailing list RM, un document reprenant une liste des tâches datant d'il y a plusieurs années. Il s'agira de la mettre à jour ensemble.

Le groupe semble d'ores-et-déjà enclin à prendre en charge à tour de rôle la rédaction des PV.

Consultons tous ce document et voyons dans nos équipe l'énergie qu'il nous est possible de mobiliser et revoyons ensemble cette liste lors de la prochaine réunion.

### **Projet QN :**

Fred attire notre attention sur la disponibilité dont il serait bon de faire preuve lorsque le gouvernement acceptera la réouverture du secteur culturel.

**Formation QN** : Il est unanime que la reprise des formations de pourra pas se faire avant. La formule VISIO ne convient pas du tout au contenu.

Le réseau garde le lien avec l'Outrance qui n'a bénéficié que de la première partie de la formation. Faut-il intégrer à la formation des informations concernant la COVID ? Pourquoi ne pas questionner MV ? L'ensemble du groupe ne se sent pas de le faire. C'est au pouvoir politique de déterminer les normes.

Il semblerait que les responsables de lieux de fête soient plus demandeur de support moral et logistique (fléchage, gel hydroalcoolique, masques). Nous nous verrions plus dans ce cadre là de travail. Au même titre que pour les bouchons d'oreille, nous ne contrôlons pas le volume sonore, mais fournissons conseil et matériel de RdR.

**A-Lise** propose d'écrire un « mail type » que chaque membre RM responsable d'un lieu labellisé pourra envoyer (lorsqu'on le décidera ensemble, pas maintenant car leur sentiment pour l'instant est plutôt colère, déception, dépression), en les questionnant sur ce qu'ils avaient déployé lors de la première réouverture, quels seraient leurs besoins au niveau des mesures COVID, leurs besoins au niveau QN, ainsi qu'une question ouverte sur le soutien qu'ils pourraient attendre du réseau RM.

Cette proposition figure en annexe de ce PV pour pouvoir le critiquer au même titre que le contenu du PV, sans commettre l'impair de le transférer par inadvertance.

### **Projet PROTO :**

La brochure créée par Laurence Petit (Alfa) sur le protoxyde d'azote a été testée lors de deux focus group avec le public cible. Lors de la dernière réunion, Fred nous a fait part des commentaires fortement intéressants récoltés au premier focus.

Aujourd'hui, Sabrina nous fait un retour sur les informations récoltées au sein du deuxième focus group, composé de personnes différentes. D'une moyenne d'âge de 17-20 ans, les garçons étaient bien de consommateurs de produit. Certains avaient déjà connu des dérives à cause de leur consommation (dépression, accident, ...), mais s'étaient raccroché au système scolaire et sociétal. Leurs réflexions ont beaucoup porté sur la conso et la sécurité routière, les règles qu'ils s'imposent lors de leur consommation, mais aussi du graphisme et le format que devait adopter la brochure.

Il semblerait que nous devions mobiliser des moyens différents et plus onéreux en terme de support : format A7, graphisme attrayant.

Quelques idées : faire part de cela à des professeurs de Saint-Luc, voir des Beaux-arts... **Sabrina** se propose de les contacter pour voir ce qu'ils nous proposent.

Quoiqu'il en soit, les participants sont très motivés pour intégrer le pool de jobistes, pour intégrer n'importe quel lieu où il est possible de parler de leur conso sans jugement. Ils seraient par exemple tout à fait d'accord d'être appelés pour la constitution des trousseaux, des kits de sniff ou des partybox.

**Fred** mettra au propre les commentaires concernant le contenu du flyer (vocabulaire etc.) et le transmettra aux membres du réseau RM via la mailing list.

Pour avancer sur ce projet avant la prochaine réunion, nous créons un groupe de travail composé de Laurence et Sabrina. **Alfa** enverra une invitation Teams pour le 22/02/21 à 10h.

### **Rencontre MV et Représentant RW :**

Fred a été invité par Catherine Van Huyck (MV) pour participer à une rencontre qu'elle aura en février avec des représentants du gouvernement Wallon afin de parler au nom de la région, mais surtout de la province de Liège (qui a plus de mal que les provinces frontalières à d'autres pays ou d'autres régions, à trouver des subsides).

Le but étant de maintenir le peu de subsides acquis et au mieux de se les voir augmenter.

Ne pas oublier de parler du manque de temps de travail dédié à la RdR, de la non-disponibilité des supports (kit de sniff, préservatifs, partybox, etc.), et de dire que si la RdR perdure en région liégeoise, c'est grâce à une poignée d'acteurs locaux convaincus. Ces difficultés ne sont pas les mêmes qu'en région bruxelloise car ils ont les subsides nécessaires.

### **Rapport d'Activité 2020 pour la ville de Liège :**

Fred doit le rendre avant le 31/01/2021 à la ville de Liège. Il va s'en charger mais nous faisons rapidement un tour d'écran pour voir s'il ne manque rien :

#### **Évènements festifs :**

- Moins d'événements en 2020
- Flyer protoxyde d'azote : recherche et développement d'un projet. Mise en place de deux focus group
- Formation jobiste : création d'un groupe de travail : Hélène fera un petit texte pour faciliter le travail de Fred.

#### **QN :**

- Une soirée au Cultura
- Partie 1/2 de la formation de l' « Outrance »
- Un mail de soutien aux organisateurs
- Approvisionnement du Centre Culturel de Chênée en matériel promotionnel QN
- Adaptation du module « gestion de l'agressivité » de la formation QN, aux réalités de l' « outrance ».

- Participation au focus Group MV
- Participation à la réflexion « boîte à fête »

**Dépenses** : Ne pas oublier de budgétiser la préparation des kits de sniff par des jobistes.

### **Projet PartyBox :**

Comme dit précédemment, Hélène aurait du temps à consacrer à sa mise en œuvre, pour peu que les membres du réseau soient d'accord. Personne n'est contre, la nouvelle est la bienvenue.

Manon nous informe que SIDASOL va lancer sous peu une BOX à destination des CHEMSEXeurs. Via un formulaire sur leur site internet, les fêtards pourrons encoder les produits supposément consommer lors d'une fête et venir retirer un boîte personnalisée qui contiendra du matériel adapté au(x) produit(s) et au(x) mode(s) de consommation (incluant principalement l'injection).

Pourquoi ne pas se mettre en relation avec eux ? Cela pourrait être du win/win. S'il s'avère qu'un demandeur arrivent chez eux, mais n'étant pas franchement un chemsexeur, ils pourraient le renvoyer vers nos PartyBox et inversement, s'il s'avère qu'on nous commande une box devant contenir des seringues ; creuser le profil et leur orienter s'ils sont chemsexeur.

En effet, ils étaient en réflexion vis-à-vis du sniff, sans pour autant avoir trouve un matériel adéquat. Nos kit de sniff pourraient dès lors les intéresser. En vente ? En prêt ? A déterminer.

Pour l'instant, les kit de sniff ne sont pas constitués. A priori, le petit subside de la Ville de Liège, dédié notamment au défraiement des jobistes, n'est pas remis en cause.

Aussi, si SIDASOL est intéressé, il faudrait mettre sur pied un groupe de jobistes, dans le respect des règles sanitaires COVID, pour en constituer une grosse cinquantaine dans un premier temps.

**A-Lise** se propose de contacter SIDASOL (Thomas Verlaine) pour voir s'ils seraient intéressé et orientera vers Nadja au besoin.

Nous somme tous favorable à une invitation de Thomas lors de notre prochaine réunion.

Nous constituons par ailleurs un groupe de travail spécifique partyBox, composé d'Hélène, d'A-Lise, de Florence et de Sabrina. Rencontre virtuelle le mardi 9/2/21 à 13h30 et le lundi 8/3/21 à 14h.

### **Calendrier des prochaines réunions RM:**

Mardi 02/03/21 à 13h30

mardi 20/04/21 à 13h30

mardi 01/06/21 à 13h30

mardi22/06/21 à 13h30

Invitation ZOOM via Fred.

Annexe : Proposition de mail à l'adresse des responsables de lieux de fêtes labellisés.

---

Cher partenaire, responsable de lieu labellisé Quality Night,

C'est avec grand plaisir que nous apprenons que le gouvernement vous autorise à rouvrir au public. Nous attendions cette nouvelle avec impatience.

Nous aimerions savoir si vous rencontrez des besoins spécifiques auxquels nous pourrions éventuellement répondre. Un court questionnaire permettrait de nous éclairer. Vous pouvez le renvoyer complété à l'émetteur.

Lors de la première réouverture, qu'aviez-vous mis en place ?

A ce moment-là, avez-vous rencontré des difficultés ? Si oui, de quel ordre ? Si non, qu'est-ce qui avait bien marché ?

Pour la ré-ouverture prochaine, avez-vous besoin de matériel Quality Night ?

Pour la ré-ouverture prochaine, avez-vous besoin de matériel COVID particulier ?

Soyez assuré de notre sincère dévouement.

Nous vous souhaitons une réouverture sur les chapeaux de roue en toute sécurité,

Pour le réseau RM/QN,

..... le responsable RM du lieu adressé .....